

Infobrief Sicherheitspolitik

*Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Freunde der BAKS,*

ich möchte diesen ersten Infobrief nach der Sommerpause nutzen, um Sie über die Neuerungen und die fortlaufende Arbeit an der BAKS zu informieren. Wie Sie vielleicht schon erfahren haben, gibt es seit Anfang Oktober eine neue Leitung der Bundesakademie: Ich würde mich freuen, wenn Sie mich als Präsidenten und Thomas Wrießnig als Vizepräsidenten durch Ihr Vertrauen und die bewährte gute Zusammenarbeit weiter unterstützen. An der Spitze der BAKS stehen uns dabei künftig neben dem Direktor der Akademie drei Leiter der Arbeitsbereiche zur Seite: für die Lehre, für Fachtagungen und internationale Kooperationen sowie für Kommunikation und öffentlichen Diskurs.

Aus den drei Bereichen gibt es einiges Aktuelles zu berichten: Anfang Oktober haben wir unsere diesjährige Flaggship-Veranstaltung „Deutsches Forum Sicherheitspolitik“ in Kooperation mit dem Bundesministerium des Innern zum Thema „Wie sicher ist Deutschland – in einer Welt aus den Fugen?“ durchgeführt. Einige Wochen vorher hatten wir die Schwerpunkte der Programme für das künftige Kernseminar und das neue Führungskräfte-seminar festgelegt. Ebenfalls im September war die Bundesakademie durch ein eigenes Panel zum sicherheitspolitischen Diskurs auf dem wichtigsten Kongress der Kommunikationsbranche Deutschlands vertreten. Im November steht uns mit den Trierer China-Gesprächen die sechste Auflage dieser Fachkonferenzreihe ins Haus.

Ich danke Ihnen für Ihr Interesse an unserer Arbeit und wünsche Ihnen viel Freude bei der Lektüre!

Mit herzlichen Grüßen

Ihr



Dr. Karl-Heinz Kamp

Präsident
der Bundesakademie für Sicherheitspolitik

Bericht: „Verteidigungsministerin von der Leyen lobt Arbeit der BAKS“

In einem Festakt vollzog die Bundesministerin der Verteidigung, Dr. Ursula von der Leyen, den Präsidentenwechsel der BAKS. Die Ministerin lobte bei dieser Gelegenheit die Arbeit der Akademie als ein Ort des strategischen Denkens in der Sicherheitspolitik – und sie solle dieser Maxime auch künftig verpflichtet bleiben. Das neue Akademiekonzept nannte sie einen „Meilenstein in der Geschichte der BAKS“.

[zum Bericht auf der Website](#)

Deutsches Forum Sicherheitspolitik: „Wie sicher ist Deutschland – in einer Welt aus den Fugen?“

„Jetzt wird an jedem Küchentisch über Sicherheitspolitik diskutiert“, stellte Bundesinnenminister Thomas de Maizière am 12. Oktober zur Eröffnung des Deutschen Forums Sicherheitspolitik 2015 fest und unterstrich damit die Bedeutung dieser Plattform für die strategische Debatte. Der Anlass dafür seien die vielen Menschen, die in Deutschland Schutz suchten, auf der Flucht vor den Gewaltexzessen des syrischen Bürgerkriegs. Die Politik müsse mit dieser Erkenntnis gut umgehen. Die Frage, welche Rolle und Verantwortung Deutschland in der Welt übernimmt, beschäftigt damit auch alle Bürgerinnen und Bürger.

[zu den Nachberichten auf unserer Website hier und hier](#)
[zum Bericht des Bundesministeriums des Innern](#)

Veranstaltung: „Trierer China-Gespräche – Chinas Außenpolitik: Was ist wirklich neu?“

Die Amtsübernahme von Staatspräsident Xi Jinping im Frühjahr 2013 wird häufig auch als Beginn einer neuen Ära der chinesischen Außenpolitik gewertet. Im Zeichen dieser Entwicklung lädt die BAKS mit ihren Kooperationspartnern am 17. November zu den „Trierer China-Gesprächen“ nach Berlin ein.

[zur Veranstaltungsankündigung auf der Website](#)

Diskussion: „Schmaler Grat: Wie lässt sich Sicherheitspolitik besser kommunizieren?“

Auf dem wichtigsten deutschen Kommunikationskongress initiierte die Bundesakademie eine Debatte zur öffentlichen Vermittlung von Sicherheitspolitik. Auf dem Panel ging es um Lösungsansätze für Schwierigkeiten der sicherheitspolitischen Kommunikation in diesem besonderen Themenfeld.

[zum Bericht auf der Website](#)

Bericht: „Hochschulgruppen zu Gast in der BAKS“

Am 14. September besuchten 25 Studierende der Sicherheitspolitischen Grundakademie des Bundesverbandes Sicherheitspolitik an Hochschulen die BAKS. Schwerpunkte des Besuchs waren Aufbau und Aufgaben der Akademie sowie die Gestaltung des öffentlichen Diskurses innerhalb des Konzepts der Vernetzten Sicherheit.

[zum Bericht auf der Website](#)

Bericht: „Nächster Schritt zur Neuausrichtung der BAKS“

Im Zentrum der diesjährigen Planungsklausur der Bundesakademie stand die Weiterentwicklung der Studienseminare, die weiterhin eine zentrale Bedeutung in der Arbeit der BAKS haben. Dabei diskutierten Leitung und Studienbereich die Eckpunkte der künftigen Seminargestaltung.

[zum Bericht auf der Website](#)

IMPRESSUM

Dieser Newsletter ist Teil der Öffentlichkeitsarbeit der Bundesakademie für Sicherheitspolitik. Sein Inhalt unterliegt dem Urheberrecht.

Herausgeber:

Bundesakademie für Sicherheitspolitik
Schlossanlage Schönhausen
Ossietzkystraße 44/45 | 13187 Berlin

Verantwortlicher Redakteur:

MR Christian Lipicki, Leiter Kommunikation und öffentlicher Diskurs

Kontakt:

info@baks.bund.de

Abbestellen:

Für den Fall, dass Sie diesen Newsletter irrtümlicherweise bekommen haben oder ihn nicht weiter beziehen wollen: Klicken Sie zum Stornieren bitte [hier](#).